

mercredi 20 Mai 1885.

Le temps n'est jamais bien beau et malgré le bon soleil, on a toujours froid à cause du vent du Mistral qui souffle toujours; cependant dans l'après-midi le vent a tourné à l'Est.

J'ai été au puits Lhuillier, où j'ai réparé des lampes comme toujours. La forge étant souvent occupée par Négrel j'ai travaillé presque toute la journée dehors où le vent me contrariait beaucoup.

La pompe Davey a marché dans le courant de la journée et la Révollier a été mise en train à 6 heures au poste de nuit.

On a monté du charbon pendant le jour et du déblai du puits pendant tout le poste de nuit.

jeudi 21 Mai 1885.

Temps couvert et pluvieux et vent d'Est faible et variable. Une petite pluie fine a commencé à 8 heures du matin et a continué jusqu'à midi, mais toujours très doucement, insignifiante comme pluie.

Cela n'a fait que peu de boue sur les chemins.

J'ai été au puits Lhuillier où j'ai travaillé en arrivant à la réparation des lampes, mais le toussé m'a pris si fort et pendant au moins une demi-heure que j'ai cessé de travailler et suis monté à mon appartement très fatigué par la toux et je me suis couché sur la table où j'ai resté jusqu'à midi, je n'ai plus travaillé et après avoir dîné, je suis parti à 3 heures étant toujours très fatigué.

vendredi 22 Mai 1885.

Beau temps, petit vent du Mistral, qui m'a un peu contrarié le matin.

J'ai été au puits Lhuillier où j'ai broyé de la peinture pour la lampisterie pendant la matinée. Après dîné j'ai porté la peinture et j'ai peint un placard, la porte vitrée ainsi qu'une croisée au petit salon de Litou, cela m'a tenu jusqu'à 6 heures du soir pour nettoyer et pour peindre.

La machine Davey a marché toute la journée ainsi qu'hier. On continue toujours le curage du puits duquel on sort beaucoup de vieux bois et des grosses pièces de chêne. Il y en a déjà un gros tas sur la place.

samedi 23 Mai 1885.

Temps assez beau.

J'ai été au puits Lhuillier où j'ai travaillé à la réparation des lampes des mineurs.

On continue le curage du puits d'où l'on sort un peu de tout.

On a monté aujourd'hui encore une benne en bois; cela fait la 10 me que l'on sort du puits depuis le commencement du curage. Ces bennes sont toutes dans un fort mauvais état, principalement les ferrures, par suite de leur long séjour dans l'eau. On pourra encore utiliser le bois de quelques unes mais pas le fer, qui est presque tout mangé par la rouille.

On a fait la paie des ouvriers de la Société à cause des fêtes de la Pentecôte. Mais petite paie, car le travail ne va pas fort.

dimanche 24 Mai . Pentecôte.

Temps variable dans la matinée, nuageux couvert, il a même fait quelques gouttes de pluie vers midi; il s'est relevé peu à peu ensuite et il est devenu assez beau dans l'après-midi et dans la soirée encore plus beau.

Les musiciens de la Belle de Mai de Marseille, sont venus passer la journée à Fuveau, ils sont arrivés au 1er train du chemin de fer, à 9 heures du matin et ils ne sont pas partis, ayant passé la nuit à Fuveau, ils ont joué quelques morceaux sur le Cours alternativement avec la musique de Fuveau, après il y a eu bal sur le Cours.

Le soir, il y a eu représentation à 3 Cercles différents; à savoir, au Cercle catholique à celui du Progrès et aussi sur le boulevard au Cercle de l'Union dont je fais parti. A ce dernier

on a joué : La tâche de sang, drame en 3 actes ,La tasse de thé, vaudeville en 1 acte, Embrassons nous Folleville !

lundi 25 Mai . 2 me fête de Pentecôte.

Temps magnifique,

A la grande satisfaction de beaucoup, qui ont été suivant l'usage, dîner, en Campagne, il y avait des bandes un peu partout et surtout au Vallon, ainsi que dans toutes les Bastides et Bastidons.

J'ai été moi-même, malgré mon âge, dîner à la Bastide de Maurin Maurice, en compagnie de Vitalis Barthélémy dit Tachou, Fabre Henri, boulanger, Long Firmin de Père , Moustier Paulin de Jean d'Eyssade, Maurin Julien boucher, Blanc Stanislas de Ginague, Bonnefoy fils cordonnier et Hypolitte Dépousier votre serviteur.

J'ai fait la photographie des 8 en groupe. J'ai fait aussi un groupe de fillettes, les collègues de Josephine Maurin , fille du propriétaire, ainsi que celui de 7 jeunes gens du Cercle Catholique, qui ont dîné à la Bastide des Clars, qui sont venus nous voir.

mardi 26 Mai 1885.

Temps superbe.

Décidément on croit que le beau temps sera venu tout de bon. Ce n'est pas trop tôt; car jusqu'à présent il avait été assez vilain.

J'ai été au puits Lhuillier où de me suis occupé à développer les épreuves que j'ai faites hier. C'est à dire les 3 groupes ainsi que 2 vues de Fuveau, dont une prise de la Bastide Maurin et l'autre de la Calade près du cimetière.

J'ai tiré les épreuves des 3 groupes que j'ai virées et fixées.

Au puits Lhuillier on a monté du charbon pendant la journée et des déblais pendant les postes de nuit. Les pompes n'ont pas marché, ni l'une ni l'autre .La Révollier va marcher pendant la nuit.

mercredi 27 Mai 1885.

Même temps que hier.

Pendant que je dînais il est arrivé une voiture que je n'ai vu que de dessus le balcon, mais j'ai été bien surpris et bien fâché d'apprendre que c'était Mr Eugène Biver et sa jeune épouse, mariés que depuis quelques jours, accompagnés par Mr Michel et par Mr Marcel Biver etc. . Mais qu'ils étaient déjà partis, de sorte que je n'ai pas eu l'avantage de les voir. Ce qui m'aurait fait bien plaisir.

Il n'y avait que la pompe Révollier qui marchait lors de cette visite. La pompe Davey ne marchait pas.

jeudi 28 Mai 1885.

Beau temps, qui paraît vouloir continuer. Ce n'est pas trop tôt.

J'ai été au puits Lhuillier où j'ai travaillé à la réparation des lampes des mineurs.

Achèvement du curage du puits Lhuillier. Ce travail a été commencé le 17 Avril dernier. Il a, par conséquent, duré 40 jours, mais on a pas travaillé les dimanches et il s'est passé bien des jours où l'on montait du charbon pendant la journée et des déblais pendant la nuit seulement.

Le soir j'ai commandé du papier sensibilisé ainsi que du carton bristol pour la photographie, pour mon compte.

vendredi 29 Mai 1885.

Beau temps pour la Campagne, mais il faudrait une pluie, cela ferait beaucoup de bien pour les légumes et ce qu'on appelle les petites plantes.

J'ai été au puits Lhuillier où j'ai fait le portrait du neveu de Marius Deleuil, nommé François Deleuil, fils de Ambroise Deleuil, lequel a passé quelque temps à Fuveau dernièrement, j'ai fait le portrait de François et de sa femme, qui sont à Fuveau depuis la veille de la Pentecôte.

La coiffure de cette femme, qui est d'ailleurs très charmante a fait l'admiration des gens de Fuveau, n'étant nullement conforme à la mode du pays.

J'ai fait ce groupe en médaillon sur carte album, il est assez bien réussi, surtout la femme qui a bien mieux posé que son mari.

samedi 30 Mai 1885.

Beau temps pour les blés qui sont tous beaux en général quoique un peu en retard . J'ai été au puits Lhuillier où j'ai travaillé à la réparation des lampes de mineurs .

Cependant je suis toujours bien fatigué de l'estomac et je n'ai pas beaucoup de volonté pour le travail et je marche forcé et je sue très facilement en marchant .

J'avais espoir que le beau temps me ramènerait la santé, mais il n'en est pas ainsi jusqu'à présent peut être sera-ce un peu plus tard !

dimanche 31 Mai 1885.

Temps magnifique pour la Campagne. Beau soleil et un petit vent du Mistral, pas trop fort.

J'ai reçu le papier et le carton que j'ai commandé Jeudi soir à Amédée .

Je désirais le Dimanche pour me bien reposer, car je suis toujours fatigué par mon rhume ou catarrhe, qu'on appelle ça comme on voudra, mais j'en suis ennuyé, car il me dure depuis avant Pâques .

La troupe d'artistes d'Aubagne ont joué ce soir au grand théâtre de Fuveau,

«La tache de sang,» drame en 3 actes et un vaudeville en 3 actes .

On dit qu'ils ont très bien joué ces deux pièces . Je n'y ai pas assisté, bien sur .Je suis très fatigué par mon rhume surtout pendant la nuit.

lundi 1 er Juin 1885.

Temps admirablement beau, ainsi que je le souhaitais , car j'avais besoin d'un beau soleil, pour faire sur papier les épreuves des 3 groupes que j'ai pris à la Bastide de Maurin, le Lundi de la Pentecôte, car toutes les personnes présentent sur les dits groupes hommes, garçons et fillettes en veulent chacun un exemplaire, ce qui au total en fait 22. J'ai fait aussi sur papier 12 groupes de Mr François Deleuil et son épouse , qui doivent s'en aller à Agde, Hérault Jeudi 4 courant , j'ai promis de leur envoyer à Aix où ils seront encore car ils partent demain de Fuveau .

Commencement du fonçage du puisard du puits Lhuillier au poste du soir .

mardi 2 Juin 1885 .

Temps légèrement couvert dans la matinée, beau peu à peu dans le courant de l'après midi.

J'ai viré la moitié des épreuves sur papier que j'ai faites hier. Marié m'a apporté la soupe et a dîné avec moi au puits Lhuillier .

On travaille au fonçage du puisard du fond du puits .On a commencé hier soir au poste de 6 heures ,à 7 heures a éclaté le 1er coup de mine . Ils sont 16 hommes qui tiennent les 4 postes tous les 24 heures, parmi eux est mon gendre Laqueue C'est un travail qui sera bientôt terminé, car il est question de ne le forer qu'à 2, 25 mètres

Je suis toujours fatigué de mon rhume, qui ne veut pas passer. Je tousse de temps en temps et suis souffrant .

mercredi 3 Juin 1885.

Beau temps .

J'ai été au puits Lhuillier où je me suis occupé de photographie pour mon compte . J'ai viré et fixé l'autre moitié des épreuves des groupes que j'ai faites avant hier matin sur papier .

Nous avons le maçon à la maison , il est venu commencé ce matin à 9 heures .

Marie, depuis quelques temps, désirait faire blanchir et changer les malons du salon . C'est Girard l'ouvrier de Mr Rey Hippolyte qui est venu commencer ce travail, il a pour manoeuvre le petit Vitalis de Tralala .

jeudi 4 Juin . Fête Dieu .

Temps admirablement beau .

Beaucoup de gens de Fuveau sont allés à la foire d'Aix , soit à pied , en voiture ou en chemin de fer . Mais la plus part n'y ont pas fait de grandes affaires, car l'argent est rare à Fuveau à cause du chômage du travail des mineurs.

Depuis, bien quelques temps les ouvriers mineurs en général ne travaillent que deux jours par semaine .

J'ai été au puits Lhuillier, où j'ai collé sur carte les portraits et groupes que j'ai fait ces jours derniers .

J'ai aussi essayé de photographier un troupeau de boeufs, mais j'ai eu à faire avec des conducteurs peu complaisants et je n'ai rien fait de bien bon.

Marie a le maçon à la maison .

vendredi 5 Juin 1885.

Beau temps, beau soleil et petit vent du Mistral .

C'est le vrai temps favorable, pour la grenaison du blé, il serait à souhaiter qu'il dura jusqu'à la moisson .

J'ai été au puits Lhuillier, où j'ai travaillé à la réparation des lampes des mineurs .

Nous avons encore eu le maçon à la maison toute la journée, Marie commence à en être fatiguée, et elle est bien aise qu'il puisse finir aujourd'hui, afin d'avoir encore un jour avant Dimanche pour pouvoir nettoyer un peu, car les maçons entraînent la saleté.

samedi 6 Juin 1885.

Beau temps , petit vent du Sud et variable .

J'ai été au puits Lhuillier où j'ai travaillé à la réparation des lampes et un peu à la photographie . Le soir j'ai porté les cartes des portraits que j'ai collé pour pouvoir les livrer demain matin, si on me les demande. J'ai encore à les passer au cylindre demain matin .

dimanche 7 Juin 1885.

Pluie très abondante qui a commencé hier soir, après 11 heures , a duré toute la nuit à quelques intervalles près et a continué toute la journée toujours assez fort et par intervalles très fort; de sorte, qu'en résumé cela a été une très belle pluie qui a traversé tout le défonçage des terres Cela ne peut pas manquer de donner une grande abondance de pommes de terre .

mardi 9 Juin 1885.

Temps légèrement couvert toute la journée à peu près. Vent du Nord faible .

Marie, mon fils Dépousier, sa femme et Clara ma belle-fille devaient aller manger des fraises, au beau" dina ", en partie de plaisir, mais le temps les en a détenus .

J'ai été au puits Lhuillier où je me suis occupé de photographie pour mon compte . J'ai fait sur papier les épreuves de groupes et portraits que j'ai pris Dimanche à la Bastide .Le temps n'était pas très clair mais j'y suis parvenu et dans l'après-midi je les ai virées et fixées, j'en avais quelques unes d'hier sur papier et cela a fait que j'ai pu les faire toutes .Je les laisse la nuit encore dans le lavage, je les enlèverai demain

On a monté du charbon hier au puits Lhuillier pendant la journée et des déblais pendant la nuit

mercredi 10 Juin . Jour mémorable

Pluie très abondante qui a commencé hier soir , a duré une bonne partie de la nuit .

J'ai été au puits Lhuillier où j'ai collé sur carte les photographies que j'ai faites hier sur papier .

A cause du temps, je n'ai pas pu m'occuper des plans que m'a envoyé Mr Michel hier au soir pour lui en faire 6 exemplaires sur bleu .

jeudi 11 Juin 1885.

Temps couvert toute la journée, pluie assez forte qui a commencé à 3 h1/2 et a continué jusqu'à 6 heures du soir plus ou moins fort .

C'est aujourd'hui l'octave de la fête Dieu, pendant toute la semaine , depuis Jeudi 4 on a chanté les Complies et donné la Bénédiction le soir, mais de même que les années précédentes les processions de la fête Dieu n'ont pas eu lieu cette année .

J'ai été réparer les lampes des mineurs au puits Lhuillier .

vendredi 12 Juin 1885.

Temps magnifique dans la matinée et nuages épars vers midi puis très couvert et orageux du côté de Rians, puis peu à peu dans nos contrées, petite pluie à 5 heures du soir qui n'a pas duré.

J'ai été au puits Lhuillier où j'ai profité du beau soleil de la matinée pour faire les 6 plans sur papier ou Ferro Prussial, commandé par Mr Michel .

Mr Lopin, constructeur mécanicien aixois est venu avec sa Dame et une autre Dame et 2 Messieurs visiter les machines ils ont été au puits Castellane et sont repassés le soir à Léonie en compagnie de Mr Michel, Mr Marcel Biver et un autre Monsieur .

samedi 13 Juin 1885.

Temps nuageux et ayant l'air à l'orage, petit vent d'Est variable au Nord-Est .

Vers 4 heures du soir forte pluie qui a duré à peu près 10 minutes ,beau après la pluie. J'ai été au puits Lhuillier m'occuper après les lampes de sûreté des mineurs .Il y en a une, en tellement mauvais état, qui m'a occupé presque toute la journée .

dimanche 14 Juin 1885.

Temps magnifique dans la matinée .Vers 10 heures il a commencé à monter des nuages à l'horizon et bientôt après on aurait dit qu'il allait faire orage, mais après-midi il s'est remis au beau et il a été beau toute l'après-midi .

C'est aujourd'hui, jour de Roumèrage au hameau du Tabet, on dit qu'il y a eu beaucoup du monde, un beau bal dans une jolie salle verte.

Marie, ma fille y a été avec sa collègue Cézarie Caire et son mari . Après dîné j'ai été à la bastide où j'ai fait un groupe de jeunes filles, parmi lesquelles celle de Fidèle le sacristain et ses collègues, elles étaient 6 en tout

lundi 15 Juin 1885.

Beau temps, petit vent du Sud, qui ferait bien mieux de vent du côté du Mistral par rapport au blé. Légèrement couvert vers le soir .

J'ai été au puits Lhuillier où j'ai développé le cliché du groupe de fillettes que j'ai pris hier à la Bastide. Je les ai ensuite fait sur papier mais ils étaient très durs à venir malgré le bon soleil qu'il a fait, il m'a fallu 5 heures pour en obtenir 8 exemplaires .

J'ai porté 20 lampes réparées chez Litou et j'en ai rapporté d'autres pour réparer.

Le petit Lucien Bouche est venu au puits Lhuillier avec un Monsieur, ami de son père.

mardi 16 Juin 1885.

Temps couvert toute la journée , petit vent d'Est , très faible petite pluie insignifiante vers midi, gouttes de temps en temps dans l'après-midi et vers le soir .

J'ai été au puits Lhuillier où j'ai travaillé toute la journée à la réparation des lampes de sûreté des mineurs .

mercredi 17 Juin 1885.

Il a passablement bien plu pendant la nuit et dans la matinée .

Temps couvert et pluvieux , jolie pluie de midi à une heure.

A Dieu merci, l'humidité ne manque pas à la Campagne et cette humidité retient les blés qui avaient l'air de mûrir trop tôt . Il y a lieu de croire que les pommes de terre et autres légumes seront en abondance cette année .

Ces pluies abondantes , feront du bien aussi on l'espère à la jeune vigne, car beaucoup en ont planté, toujours dans l'espoir qu'elle reprenne .

Le soir, saltimbanques sur le Cours .

J'ai été au puits Lhuillier, où j'ai travaillé moitié à la réparation des lampes , moitié à la photographie .

jeudi 18 Juin 1885.

Temps couvert toute la matinée, ayant l'air de pleuvoir encore quelques gouttes de pluie dans l'après-midi, petit vent du Sud-Est variable Sud-Ouest vers le soir .

J'ai été au puits Lhuillier; j'ai collé sur carton les photographie du groupe des 6 fillettes que j'ai prise Dimanche dernier, que j'ai viré et fixé hier .

J'ai enlevé un tuyau de plomb à une cuvette et l'ai soudé à une autre plus grande (machine Davey)

On a monté de l'eau avec les bennes, du puisard dont le fonçage est terminé on a élargit pour l'emplacement de la recette intérieure .

vendredi 19 Juin 1885

.Légèrement nuageux et passablement beau le matin, vent faible, qui a tourné au Mistral dans le courant de l'après-midi

J'ai été au puits Lhuillier où j'ai travaillé à la réparation des lampes de sûreté des mineurs .

Depuis quelques jours les 2 pompes du puits Lhuillier marchent ensemble, aussi passe t' il une grande quantité d'eau dans la galerie de Fuveau et il en reste peu à l'intérieur car les deux pompes suffisent facilement pour l'enlever

Mort de Joseph Suzanne dit Larto, âgé de 70 ans .

Mr Bottin, vicaire de la Paroisse s'en va demain à Gardanne où il a été nommé par l'Archevêque .

samedi 20 Juin 1885.

Beau temps très favorable à la grenaison du blé. Beau soleil et petit vent du Mistral .J'ai été au puits Lhuillier où j'ai travaillé à peu près une demie journée à une seule lampe, qu'il restait à réparer .

Dans le courant de l'après-midi j'ai porté 21 lampes réparées à la lampisterie et, étant Samedi, je n'ai plus travaillé ensuite .

La pompe Davey n'a pas marché aujourd'hui , la Révollier a fonctionné seule et encore pas bien fort ; il paraît, qu'il n'y a pas beaucoup d'eau .

Enterrement de Joseph Suzanne dit Larto .

Soirée de prestidigitation sur le Cours .

dimanche 21 Juin v.

Vilain temps, gros vent du Mistral qui a beaucoup fatigué les blés . Ce vent a duré toute la journée et il a été toujours en grossissant.

Mr le Curé de Fuveau est sans vicaire, d'aujourd'hui . Mr Bottin étant parti hier pour Gardanne, poste pour lequel il a été désigné . Il paraît que Mr Bottin ne sera pas remplacé tout de suite à Fuveau ,mais Mr le Curé croit qu'on ne le laissera pas longtemps sans vicaire

Enterrement de Honorine Olive, veuve Roche . Décédée hier à 4 heures du matin . Elle était avant-hier soir à la veillée à la maison mortuaire de Larto .

Temps un peu plus beau que hier, malgré que le vent soit encore un peu trop fort,

lundi 22 Juin 1885.

mais toujours du Mistral, ce qui fait bien mûrir le blé à son aise .

Les blés sont beaux en général et si le temps le servait jusqu'à la fin, la récolte pourrait encore être bien bonne .

Mon fils Dépousier, sa femme Peyron, son beau-frère et Paul Christol son parent, ont été à Aix, d'après avis du notaire pour une succession d'une tante Peyron Marie, ma fille a gardé au café, ils sont venus à 9 heures du soir. Nous avons soupé au café

J'ai été au puits Lhuillier, j'ai fait de la peinture

mardi 23 Juin 1885.

Temps superbe, beau soleil, et petit vent du Mistral très propice à la grenaison du blé S'il continuait comme ça jusqu'à la maturité, cela irait très bien .

C'est aujourd'hui la veille de la St-Jean et à cette occasion comme il est d'usage on a fait des feux de joie et il n'en a pas manqué , il y en avait de très gros soit dans les anciens quartiers, soit sur le Cours au Boulevard etc.. etc.. Mais sur la place St-Paul celui-là a été le plus gros et a duré le plus longtemps .

Quant aux serpenteaux il n'en a pas été beaucoup tiré, cela provient de ce que le travail des mineurs va très mal depuis environ trois mois et que l'argent est rare Cependant, il s'en est tiré quelques uns d'assez beaux .

J'ai travaillé aux lampes au puits Lhuillier.

Mariage de la fille de Joseph de Péon Blanc .

mercredi 24 Juin 1885.

Même temps que hier .

M. le Curé de Fuveau a été ce matin dire la messe à la chapelle de St-Jean . N'ayant pas de vicaire en ce moment, ainsi qu'il a dit Dimanche au prône, on n'ira pas Dimanche dire la messe à la dite Chapelle, ainsi que c'est l'usage des autres années J'ai été au puits Lhuillier où j'ai comme tous les jours réparer les lampes des mineurs

Le travail des mineurs va toujours bien mal à Fuveau, où il règne en ce moment une misère à peu près générale, car depuis le mois de Mars, les ouvriers mineurs en général, ne travaillent que deux jours par semaine .

jeudi 25 Juin 1885.

Temps assez beau mais pas tout à fait comme ces jours derniers, car le petit vent qu'il fait aujourd'hui, ne vient pas du mistral et c'est le Mistral qu'il faut pour la grenaison du blé .

Les blés ont très belle apparence et une couleur magnifique Il s'en coupera dès la semaine prochain; Mr Joseph Michel en a un peu coupé hier, mais cela ne compte pas comme moisson .

J'ai été au puits Lhuillier où j'ai travaillé à la réparation des lampes de sûreté .

La pompe Révollier marche nuits et jours depuis quelque temps . On travaille à la recette intérieure, plancher et accessoires .

vendredi 26 Juin 1885.

Temps couvert dès le matin, air du Sud, petite pluie insignifiante à 7 heures du matin, elle n'a duré qu'un moment puis le temps s'est éclairci et il a été bien beau toute la journée.

J'ai été au puits Lhuillier où j'ai travaillé à la réparation des lampes .

La pompe Révollier fonctionne jours et nuits.

Il s'est coupé quelque peu de blé aujourd'hui, aux endroits les plus abrités mais cela n'est pas encore bien de bon .

Cependant les filles qui sont louées aux diverses fermes pour lier les gerbes sont parties hier et aujourd'hui .

Nous avons reçu une lettre d'Auguste, de Fontainebleau . Ils se portent bien .

samedi 27 Juin 1885

Temps magnifique, forte chaleur dès le matin puis il s'est mis un petit vent du Sud-ouest assez agréable .

Ce matin à 6 heures deux mariages à l'église, Peyron Marius, en deuxième noces avec Mathilde Coulomb et Barthélémy. Immédiatement après la messe les deux couples sont partis pour Marseille avec le premier train du chemin de fer .

J'ai été au puits Lhuillier où j'ai travaillé à la réparation des lampes des mineurs .

D'un jour à l'autre il se coupe tous les jours un peu plus de blé, bien quelques uns en ont coupé aujourd'hui .

J'ai reçu ma carte d'électeur pour les élections de 4 conseillers municipaux qui doivent avoir lieu demain .

dimanche 28 Juin 1885.

Temps admirablement beau dès le matin, ayant l'air de faire une forte chaleur, mais bientôt s'est mis un petit vent du Sud qui a toujours été en augmentant et est devenu assez fort dans l'après-midi, puis il a calmé vers le soir .

C'est jour de fête à Fuveau à l'occasion de la Saint-Jean , il y a le jeu du toupinet* et le bal à grand orchestre sur le Cours l'après-midi et pendant la soirée, jusqu'à environ 11 heures . Après le bal les serpenteaux ont commencé et il ne s'en est pas mal tiré, malgré la pénurie du temps par rapport au chômage du travail des mines .

Les élections qu'on devait faire de 4 conseillers municipaux n'ont pas eu lieu malgré que le sergent de ville ait annoncé le matin de la part de l'Administration que le scrutin était ouvert à partir de 8 heures du matin jusqu'à 6 heures du soir .

L'Administration dit qu'on avait personne pour former le bureau, d'autres disent que c'est fautes de pouvoir trouver des candidats .

Ainsi donc à Dimanche prochain , d'ici là on trouvera peut être quelqu'un d'assez niais

lundi 29 Juin 1885.

Temps un peu nébuleux et légèrement couvert le matin, assez beau le restant de la journée La moisson se fait plus forte de jour en jour, beaucoup ont commencé aujourd'hui .

J'ai été au puits Lhuillier où j'ai travaillé à la réparation des lampes des mineurs .

La pompe Révollier fonctionne seule depuis le 20 du courant. La machine Davey est arrêté par suite d'une modification à faire au tuyau de vapeur, ce tuyau est commandé

mardi 30 Juin 1885.

Jour orageux , couvert dès le matin , mais légèrement , de sorte que la moisson commence à se faire pour de bon et beaucoup de gens, tous ceux qui ont du blé mûr, étaient partis pour moissonner .

A 7 heures du matin il s'est mis à pleuvoir et à faire des tonnerres très fréquents . Ce temps a duré en pleuvant plus ou moins fort jusqu'à 11 heures mais sans cesser un instant de faire des tonnerres, l'orage a été surtout très fort à 10 heures, car l'eau tombait à torrent et les rues passaient pleines . Il est venu ensuite beaucoup d'eau aux ruisseaux . Beaucoup de gens ont été prisonniers dans les bastidons pendant tout le temps qu'a duré cet orage .

Marie coule la lessive à la maison .

Je n'ai pas été au puits Lhuillier, car ce temps m'a tenu mal à l'aise tout le jour .suis très fatigué par mon rhume surtout pendant la nuit.

suis très fatigué par mon rhume surtout pendant la nuit.

1er Juillet 1885.

Temps un peu brouillé le matin, puis beau toute la journée .

La moisson n'a pas pu se faire aujourd'hui principalement le matin, à cause de l'humidité, causée par la pluie d'hier, cependant il y en a qui ont moissonné dans l'après-midi .

Cette pluie, malgré qu'il ne fit qu'un bien petit vent variable, a beaucoup couché les blés

J'ai été au puits Lhuillier ce matin, où j'ai travaillé à la réparation des lampes des mineurs .
J'en ai porté aujourd'hui 17 de réparées à la lampisterie , n'étant pas venu hier, je les ai portées sur mon compte du mois de Juin .

Marie a lavé la lessive .

Elle parle d'aller à Paris le 14 Juillet fête nationale .

jeudi 2 Juillet 1885.

Beau temps , petit vent d'Est variable .

La moisson se fait à grand train .

J'ai été au puits Lhuillier où j'ai travaillé à la réparation des lampes des mineurs .

Il y eu un arrêt de 6 heures à midi de la pompe Révollier, pour quelque travail urgent à l'intérieur .

Enterrement de Jean Baptiste Roche , dit la Pète , décédé hier soir âgé de 80 ans .

Marie ma fille, qui a envie d'aller à Paris par le train de plaisir pour la fête du 14 Juillet, regarde tous les jours dans les journaux pour voir si le train de plaisir aura lieu cette année .

Virginie de la Queue a bien envie d'aller avec elle à Paris .

vendredi 3 Juillet 1885.

Temps nuageux le matin , à 5 heures et demi du matin , grosses pluies , mais cela n'a pas duré .

J'étais à la Bastide quand il a fait ces grosses gouttes . J'y ai été en me levant pour fermer un contrevent que j'avais laissé ouvert et pour apporter le cliché du père Manot pour en tirer encore un exemplaire .

Au retour de la bastide j'ai fait un groupe de filles et femmes sur la place Saint-Paul *, de la fenêtre de ma maison .

Après quoi j'ai été au puits Lhuillier où en arrivant j'ai développé le cliché et fini quelques épreuves pour les porter le soir .

Le temps a été inconstant jusqu'à midi, il a fait des gouttes de temps en temps puis il s'est mis au beau dans l'après-midi .

La pompe Révollier a fait arrêt de midi à 6 heures du soir n'ayant plus assez d'eau à pomper

samedi 4 Juillet 1885.

Temps très couvert le matin, ayant l'air de pleuvoir, mais il s'est relevé encore dans la matinée et il a fait encore beau temps ,avec un petit vent du Nord-est .

J'ai été au puits Lhuillier, où j'ai travaillé à la réparation des lampes .

dimanche 5 Juillet 1885.

Temps assez beau, nuageux dans l'après-midi , gros nuages qui de temps en temps voilaient le soleil, pour un instant. Air du Sud-Ouest .

Ainsi que Dimanche dernier 28 Juin, il devait y avoir les élections des Conseillers municipaux démissionnaires, mais ainsi que Dimanche dernier, ces élections n'ont pas eu lieu, par la négligence de l'Administration à former le Bureau, ou par la mauvaise volonté, ou par manque de candidats .

Dans l'après-midi plusieurs électeurs voyant que ceux qui allaient pour voter retournaient de la mairie sans avoir pu le faire, se sont présentés pour former eux-mêmes le Bureau, mais Mr le Maire a dit qu'il était trop tard ; il était 2 heures de l'après-midi .

Ces électeurs ont l'intention d'envoyer à Mr le Préfet une lettre de protestation contre ces faits . Laquelle a été couverte d'un grand nombre de signatures .

J'ai fait un groupe en photographie des gens de la place St-Paul et le portrait du petit Maurin de Lalou.

Ce n'est qu'aujourd'hui que nous avons appris, que le train de plaisir par le chemin de fer pour la fête nationale du 14 Juillet est affiché dans toutes les gares .

Marie et Clara sa belle soeur, ont été à la gare de Fuveau vers le soir pour prendre des renseignements .

Ce train doit partir de Marseille le 9 à 8 heures du soir.

lundi 6 Juillet 1885.

Beau temps, vent du Mistral frais presque froid .

C'est le plus fort de la moisson, quelques petits propriétaires ont même déjà fini de moissonner .

On dit que les blés sont bons en général, cette année .

Le vent du Mistral a toujours soufflé en augmentant, il était fort dans l'après-midi et presque froid, dans la soirée on cherchait l'abri du vent pour prendre frais après souper. J'ai été au puits Lhuillier où j'ai travaillé à la réparation des lampes, après avoir développé le groupe de la place de Fuveau, lequel n'a rien valu à cause que le soleil qui était couvert par un nuage, s'est découvert juste au moment que j'ai ouvert la lunette de la machine .

mardi 7 Juillet 1885.

Beau temps, nuageux dans après-midi , couvert de 5 à 6 heures puis beau dans la soirée .

Ma fille Marie, ainsi que Virginie de Laqueue font leurs préparatifs pour aller Fontainebleau profitant du train de plaisir de Marseille à Paris qui doit partir de Marseille après demain Jeudi 9 Juillet à 8 heures du soir .

Le voyage aller et retour de Marseille à Paris coûte 41 frs en 3 eme et 56 frs en 2 eme classe; 8 jours à Paris; retour le 18 Juillet .

mercredi 8 Juillet 1885.

Beau temps forte chaleur, petit vent du Sud-est .

J'ai été au puits Lhuillier où j'ai travaillé à la réparation des lampes de sûreté des mineurs, ce qui devient un mauvais travail pour moi et peu lucratif à cause que beaucoup de ces lampes étant plus ou moins usées . La plupart demandent des grosses réparations et bien quelques unes d'être toutes démontées et remontées à neuf, après avoir nettoyé et redressé toutes les pièces , ce qui donne un travail de tout un jour ; pour le prix de soixante centimes qu'on me donne de la pièce .

Marie et Virginie Laqueue se préparent à partir pou Paris .

Jeudi 9 Juillet 1885.

Temps magnifique , chaleur assez forte , petit vent du Sud dans l'après-midi .

Après encore toute la matinée de préparatifs, Marie et Virginie Laqueue sont parties pour Paris par le train de plaisir à 11 heures de Fuveau ; Dépousier les a conduites à la gare de Fuveau d'où elles vont à Marseille pour partir ce soir à 8 heures .

A leur occasion, je ne suis pas parti ce matin pour le puits Lhuillier, je n'y suis allé qu'après diné et je me suis occupé de la réparation des lampes des mineurs .

Le soir Rose m'a monté le souper à la maison ainsi qu'elle doit le faire tous les jours , jusqu'au retour de Marie .

vendredi 10 Juillet 1885.

Beau temps, air du Nord-est le matin . Couvert légèrement peu à peu vers midi puis tonnerres très fréquents au lointain, quelques gouttes de pluie de temps en temps, mais qui n'ont pas dérangé les moissonneurs .

Marie et Virginie Laqueue sont en route pour Paris, en chemin de fer, avec le train de plaisir qui doit arriver dans la soirée dans la Capitale. Elles doivent se rendre ensuite à Fonntainebleau chez mon fils Auguste, qui sans doute ira les recevoir à la gare de Paris .

J'ai été au puits Lhuillier où j'ai travaillé à la réparation des lampes des mineurs .